
Desde las 15:00 horas de
ayer se empezó a congregar
el público en el Estadio Nacio-
nal, lugar donde se realizó el
concierto de la Orquesta
Sinfónica Nacional de Chile y
el Coro Sinfónico de la Uni-
versidad de Chile, que presen-
tarán el evento llamado “Oda
a la Fraternidad”.

El evento se realizó los
últimos años en la Plaza
Baquedano, pero en esta
oportunidad se trasladó al
estadio para albergar a más
personas, en un concierto
gratuito que agotó sus entra-
das en menos de 24 horas.

En total, asistieron unas 20
mil personas, quienes se encantaron con la interpretación de la Novena Sinfonía de Beethoven.

La rectora de la U. de Chile, Rosa Devés, expresó que “estamos felices y agradecidos por el recibimiento
que esta iniciativa ha tenido por parte de la ciudadanía”.

Además, la presentación fue transmitida por TVN para quienes se quedaron sin entrada o no podían
asistir de manera presencial.

JUNTO AL CORO SINFÓNICO DE LA U. DE CHILE SE PRESENTARON AYER EN EL ESTADIO NACIONAL:

Orquesta Sinfónica Nacional maravilló a unas 20 mil personas con Beethoven

PRESENTACIÓN.— Ambos elencos se habían presentado en el Estadio Nacional en 1990, por lo que volvieron al
mismo escenario después de casi 35 años.
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 ASISTENCIA.— Desde temprano se congregó la gente en el Estadio Nacional,

que abrió las puertas a las 15:00 horas y el concierto inició a las 18:30 horas. 
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El Parque Mapocho Río, un
proyecto de 52 hectáreas y nue-
ve kilómetros de extensión que
buscaba recuperar la ribera sur y
proporcionar un nuevo espacio
público para las comunas de Ce-
rro Navia y Quinta Normal, si-
gue a la espera de ser entregado
por completo a la comunidad, a
pesar de estar prácticamente lis-
to desde inicios de año. 

Hoy, muestra una cara propia
del abandono, siendo escenario
de robos y albergando a perso-
nas en situación de calle que han
dispuesto sus “rucos” en el lugar
los últimos meses.

La iniciativa, a cargo del Mi-
nisterio de Vivienda y Urbanis-
mo (Minvu), comenzó a cons-
truirse en 2020 con una inver-
sión inicial de $81 mil millones y
tiene seis tramos en total.

El primer y segundo tramo,
ubicados en Quinta Normal,
fueron inaugurados en septiem-
bre de 2022 por el entonces pre-
sidente Sebastián Piñera y en ju-
lio de 2023 por su sucesor, Ga-
briel Boric, respectivamente. 

Con canchas de fútbol, pati-
nódromos y áreas verdes listas
para usar, el resto del parque si-
gue siendo un espejismo.

“El Parque Metropolitano es
la institución encargada de la
mantención en sus tramos entre-
gados a la comunidad en 2022 y
2023 (tramos 1 y 2) y lo será tam-
bién para los tramos que serán
entregados este año (3, 4, 5 y 6)”,
señala dicha institución estatal,
que pertenece al Minvu, en su
página web.

Lo cierto es que eso último es
una promesa incumplida: desde
hace 17 meses que no se entrega
a la comunidad ninguna otra
parte del proyecto.

Avance del deterioro

Belén Ponce, quien vive frente
a una entrada de Mapocho Río,
sostiene con melancolía: “Tengo
un hijo de tres años que espera
con ansias la apertura del par-
que. Todos los días me dice:
‘¿Cuándo vamos a ir al parque?’
Es una pena tener un área verde
de esta magnitud cerrada. Lleva-
mos más de un año con la ilusión
de disfrutar de este lugar, pero
cada día que pasa, más descuida-
do se ve”.

“Paso todos los días por aquí,
y veo el parque abandonado, el
pasto seco y los juegos se están
deteriorando”, dice Mario Toy,
de Cerro Navia, quien agrega
que “hay unos skateparks nuevos
que son de primer nivel, de cate-
goría mundial, y se están per-
diendo. Tenemos varios depor-
tistas que podrían estarlos apro-

vechando”.
El arquitecto Jonás Figueroa

sostiene que los parques hoy de-
ben ser considerados equipa-
mientos públicos fundamenta-
les para mejorar la calidad de vi-
da de los ciudadanos, y que es
fundamental “alcanzar los 9 m²
por habitante que aconsejan los
organismos internacionales.
Hoy, en el caso de Chile, apenas
alcanza a los 4 m²”.

“Llevamos meses
oficiando al Serviu”

El alcalde de Cerro Navia,
Mauro Tamayo (independiente,

ex-PC), advierte que “por la falta
de decisión del Serviu, y del
equipo de asentamientos preca-
rios, que son muy lentos en su
actuar, hoy día tenemos una ocu-
pación que lleva meses, y tiene
que resolverse rápidamente para
que demos la recepción del tra-
mo 6 y de esa manera tener todos
los tramos recepcionados para la
inauguración del parque”.

Asegura que la Dirección de
Obras Municipales de Cerro Na-
via solo ha recepcionado los tra-
mos 4 y 5, puesto que el Serviu
no ha ingresado los anteceden-
tes necesarios para el proceso,
“mientras que en el tramo 6, hay
una ocupación de personas que
están sobre parte del parque”,
afirma. Dicho sector está ubica-
do entre avenida La Estrella y el

cruce Costanera Sur con el enro-
cado de la Dirección de Obras
Hidráulicas.

“Hoy la Municipalidad de Ce-
rro Navia no tiene fecha de inau-
guración. Lo hemos oficiado (al
Serviu), hemos enviado docu-
mentos requiriendo una fecha
para esto y hasta el momento no
hemos tenido respuesta. Lleva-
mos meses oficiándolo”, conti-
núa Tamayo.

El edil sostiene que “sería te-

rrible tener que hacer nuevas in-
versiones para arreglar un par-
que que aún no se inaugura, que
está recién hecho, y ni siquiera
ha sido usado por la comuni-
dad”.

“Una vez resueltos
estos temas…”

Según indica por escrito el
Serviu, hay 13 familias emplaza-
das en el tramo 6, de las cuales
una cuenta con un subsidio para
una vivienda en la Región de
Maule, motivo por el que “se le
prestará apoyo para su trasla-
do”. Asimismo, detalla que para
las 12 restantes, “el 19 de no-
viembre fueron aprobados los
recursos para otorgarles subsi-
dios de arriendo por 12 meses

por un monto máximo de 13
UF”.

Además, dice esperar que di-
chos ocupantes abandonen el
parque a principios de enero
próximo.

Sobre el tramo 3 (de Carrascal
hasta Santos Luis Medel), reco-
noce que “las instalaciones han
sido afectadas por robos y esta-
blecimiento de microbasurales,
además de presencia de perso-
nas en situación de calle”, lo cual
ha retrasado su entrega. Ade-
más, detalla que realiza obras en
ese lugar para reparar un colec-
tor, “trabajos que concluirán la
próxima semana”, indicó.

“Una vez resueltos estos te-
mas, se concluirá la tramitación
de la recepción final de ambos
tramos”, promete.

Todavía no cuentan con fecha de entrega, mientras proliferan los robos y el deterioro de instalacionesMACARENA CERDA M.

Vecinos critican demora: aunque se anunció que el proyecto completo, que pasa por Quinta Normal y Cerro
Navia, quedaría listo este año, desde julio de 2023 que no se abre ningún nuevo sector.

‘‘Tengo un hijo de
tres años, esperando
con ansias la apertura
del parque. Todos los
días me dice: ‘¿Cuándo
vamos a ir al parque?’ Es
una pena tener un área
verde de esta magnitud
cerrada”.
................................................................

BELÉN PONCE
VECINA DEL PARQUE

‘‘La
Municipalidad de Cerro
Navia no tiene fecha de
inauguración. Le hemos
oficiado (al Serviu), le
hemos enviado
documentos requiriendo
una fecha para esto y
hasta el momento no
hemos tenido respuesta”.
................................................................

MAURO TAMAYO
ALCALDE DE CERRO NAVIA

OBJETIVO.— El proyecto, hoy asediado por “rucos”, buscaba formar parte de un parque lineal continuo de 34 kilómetros desde Lo Barnechea hasta Cerro
Navia, para eliminar microbasurales y asentamientos irregulares.
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PREMIO
La iniciativa fue reconocida como

“Mejor Proyecto de Espacio de
Uso Público”, pero cuatro de sus
tramos siguen cerrados y sin una

fecha de apertura. 

La promesa incumplida del Parque
Mapocho Río: cuatro de sus seis
tramos aún no son inaugurados

Con la música en vivo de Juan Ayala como telón de
fondo en la U. Metropolitana de Ciencias de la Educa-
ción (UMCE), este sábado se cerró el ciclo “Jóvenes
Protagonistas”, academia de liderazgo implementada
por la fundación Observa Ciudadanía, por la que
pasaron más de tres mil jóvenes durante este año
para certificar competencias de liderazgo. 

Fernando Alvarado participó en los cursos de
proyectos e innovación social, comunicación y habili-
dades del siglo XXI, y valoró la oportunidad de poder
acudir a distintas instituciones “para presentar
nuestras ideas y proyectos”, y que “puedan ser ejecu-
tados no solo a nivel del gobierno regional, sino
también en los municipios y organizaciones”.

Otra participante, Camila Huentecura, considera
que la capacitación “nos dio una esperanza, una
motivación para hacer nuestros proyectos de manera
autónoma, tomar las riendas de nuestras vidas y
hacerlo mejor. Son herramientas que agradezco”.

El gobernador metropolitano, Claudio Orrego,
agradeció a los jóvenes que fueron los actores princi-
pales, y dijo que “han sido 12 meses de mucha forma-
ción, no solo de conocimientos técnicos, sino de

despertar en los jóvenes una pasión por una causa”.
Óscar Guerra, director ejecutivo de Observa Ciuda-

danía, planteó que “las nuevas generaciones son
percibidas como responsables y orientadas a la
acción, pese a un supuesto individualismo”.

ACADEMIA DE LIDERAZGO “JÓVENES PROTAGONISTAS” DEL GOBIERNO METROPOLITANO:

Más de tres mil jóvenes de la capital se
certificaron en competencias de liderazgo 

RECONOCIMIENTO.— Los participantes recibieron la
certificación en “liderazgo participativo”. 
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Una lactante de 15 meses de edad falleció ayer
en el Hospital de Talca, a donde fue trasladada tras
ser atacada por un perro de raza pitbull al interior
de un domicilio ubicado en la comuna de Maule, en
la homónima región. 

Según antecedentes del caso, se trataría de la
mascota de la familia la que habría mordido a la
menor, quien fue trasladada de urgencia hasta el
recinto hospitalario, aunque no pudo superar la
gravedad de las heridas que presentaba en el cuello
y la zona pulmonar.

Al lugar concurrió personal de Carabineros, por
instrucción de la fiscalía, que también solicitó el
trabajo de la Brigada de Homicidios de la Policía de
Investigaciones (PDI), con el objeto de esclarecer lo
ocurrido. 

Según consigna Radio Bío Bío, el hecho se habría
producido en medio de una visita de la menor y su
familia donde cercanos. En ese lugar, la niña habría
forcejeado con una prima, de una edad similar,
provocando la reacción de la mascota.

PDI Y CARABINEROS INVESTIGAN: 

Lactante muere tras
ataque de perro
pitbull en el Maule

En el capítulo de la Encuesta Bicentenario UC 2024
que pone el foco en la universidad como institución, se
incluye la siguiente pregunta: “Si Ud. aconsejara a
alguien que acaba de terminar la educación media
respecto de su futuro, pensando en que tenga una vida
económicamente exitosa o tranquila, ¿qué opción
recomendaría?”.

Allí, el 56% considera que estudiar en la universidad
“se presenta como la mejor opción de futuro para una
persona que acaba de terminar la enseñanza media. En
segundo lugar se impone la opción de estudiar una
carrera técnico-profesional (42%)”.

Ayer, en la infografía del artículo publicado en estas
páginas, las cifras fueron presentadas de manera
inversa, atribuyendo por error el 56% a los planteles
TP y el 42% a las universidades.

RECTIFICACIÓN:

El 56% cree que
estudiar en la
universidad es la mejor
opción para egresados
de enseñanza media
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